## À l'écoute de la Thora

## Le verset de la semaine

## **Parachat Nasso**

## Offrandes

Une partie importante de la paracha est consacré à l'inauguration du Tabernacle. Les cérémonies d'inauguration ont duré douze jours, au nombre des tribus d'Israël. Chaque jour, le prince d'une tribu a apporté son offrande. La description est chaque jour assez simple, par exemple : « Au troisième jour, le prince des Enfants de Zevouloun, Eliav ben Holon... » Cependant, tel n'est pas le cas de Nahchon ben Aminadav qui a apporté son offrande le premier jour :

« Celui qui a apporté le premier jour son offrande, fut Nahchon ben Aminadav de la tribu de Yéhouda. » (Nombres VII, 12)

Bien entendu, le sens simple du verset est que celui qui apporta son offrande fut Nachchon, mais la tournure de la phrase suggère une deuxième lecture : l'offrande c'est « Nahchon ben Aminadav », c'est-à-dire lui-même, parce que Nahchon n'est pas un prince comme les autres. Il est l'homme qui s'est dévoué corps et âme au moment où les Enfants d'Israël se trouvaient bloqués devant la mer Rouge. Il est entré le premier dans l'eau et a avancé jusqu'à ce que l'eau lui recouvre le bas du visage et alors la mer s'est ouverte. La condition de la Délivrance est d'être prêt à faire pour elle le don de sa vie.

C'est pour cela qu'il est celui qui apporte l'offrande du premier jour, car son offrande c'est lui-même. L'offrande, *qorbân* en hébreu, est de la racine qui signifie « approcher », car elle consiste à s'approcher de Dieu. Ce rapprochement ne procède pas d'une attitude d'ermite qui s'isole pour mieux s'élever spirituellement. Il procède, tout au contraire, du don de soi en faveur de la collectivité.

Shaoul David Botschko